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ИСТОРИЧЕСКОЕ 
СОБЫТИЕ

25 ноября старт дал ректор Ва�
лерий Соломин: «Конференция – 
историческое событие. Во�первых, 
потому что именно сейчас происходит 
интеграция факультета экономики 
и факультета управления, которые 
сейчас представляют собой инсти�
тут экономики и управления. Этот 
симбиоз – отличная платформа для 
подготовки новых специалистов. 
Во�вторых, в Санкт�Петербурге реа�
лизуется проект развития города на 
основе экономики знаний. Экономика 
знаний – направление, которое по�
зволит нам всем улучшить наш город 
и сделать нашу жизнь стабильной».

Президент Герценовского уни�
верситета, вице�президент РАО 
Геннадий Бордовский подчеркнул – 
в постиндустриальном обществе 
очень важно научиться понимать то, 
что нам неизвестно, и лишь в этом 
случае можно добиться устойчивого 
развития.

«Я считаю, что в эпоху нестабиль�
ной экономики знания – лучшая валю�
та, которая никогда не обесценится. 
При капитализации знаний нашей 
стране не грозят никакие санкции», � 
отметил проректор по учебной рабо�
те, директор института экономики и 
управления Виталий Кантор.

В конференции приняли участие 
председатель профильной комиссии 
по науке и высшей школе Законода�
тельного собрания Санкт�Петербурга 
Алексей Воронцов, ученые из различ�
ных регионов России и Казахстана, а 
также студенты института экономики 
и управления. Обсуждались, в част�
ности, цели и тенденции высшего 
образования, проблемы управления 
институтом высшего образования, 
взаимодействие образования с раз�
личными отраслями и их взаимо�
влияние.

СПОРТИВНЫЙ 
МЕНЕДЖМЕНТ 
ПО1ГЕРЦЕНОВСКИ

26 ноября прошла III междуна�
родная конференция «Менеджмент 
в спорте». Мероприятие открыл пред�
седатель Комитета по физической 
культуре и спорту Правительства 
Санкт�Петербурга Юрий Авдеев: 
«Сегодня студенты, занимающиеся 
спортом, являются основным двига�
телем, который дает возможность 
городу и Герценовскому университету 
прославлять Россию на высоком 
уровне». В ходе пленарного заседания 
он также ответил на вопросы участни�
ков конференции – студентов и аспи�
рантов Герценовского университета и 
других вузов Петербурга, а также уча�
щихся из Оренбурга и представителей 
Управления по физической культуре 
и спорту Западно�Казахстанской об�
ласти Республики Казахстан.

В ходе заседания состоялась пре�
зентация магистерской программы 
«Менеджмент в спорте», которую 
представила заместитель директора 
института экономики и управления, 
заведующая кафедрой социального 
управления Лариса Громова. Она 
подробно раскрыла особенности 
программы, созданной при участии 
РГПУ им. А.И. Герцена, ФК «Зенит» 
и Европейской ассоциации спортив�
ного менеджмента. «Герценовский 
университет всегда славился сильной 
гуманитарной школой, которая от�
ражена и в данной образовательной 
программе. Студенты магистратуры 
развивают коммуникативные навыки, 
что позволит менеджерам в спортив�
ной сфере в будущем быть еще более 
востребованными», – подчеркнула 
Лариса Алексеевна.

Комментатор «Радио Зенит» 
Федор Погорелов рассказал о роли 
медиа в современном российском 
спорте. Социальная ответственность, 
популяризация спорта и привлечение 

финансов в спортивную сферу – 
об этом говорила председатель 
Комитета по предпринимательству 
в сфере спортивной индустрии, фи�
зической культуры и спорта Санкт�
Петербургской торгово�промышлен�
ной палаты, генеральный директор 
Региональной академии физической 
культуры и спорта Наталья Власова.

ДЕНЬ КАРЬЕРЫ
28 ноября в Колонном зале РГПУ 

им. А.И. Герцена состоялся День 
карьеры. Программа мероприятия 
включала в себя не только подведе�
ние итогов конкурса студенческих 
проектов, награждение лучших пре�
подавателей и самых активных сту�
дентов, но также творческие номера 
студентов института экономики и 
управления. На конкурс студенческих 

проектов было подано 15 работ, 5 из 
которых были отобраны во второй 
тур. Они и были представлены на суд 
строго жюри. 

Участников и победителей по�
здравили члены жюри — генераль�
ный директор Городского турист�
ско�информационного бюро Нана 
Гвичия, генеральный директор Кор�
порации развития Вологодской об�
ласти Александр Перфильев, главный 
менеджер компании Avis Russia в 
Санкт�Петербурге Светлана Персиц, 
заместитель председателя Архив�
ного комитета Санкт�Петербурга 
Марина Мишенкова, председатель 
Комитета по инновациям Ленин�
градского регионального отделения 
Общероссийской общественной 
организации малого и среднего пред�
принимательства «ОПОРА РОССИИ» 

Сергей Дубровин, руководитель по ор�
ганизации спортивных мероприятий 
Футбольного клуба «Зенит» Сергей 
Морозов. Председателем жюри стал 
депутат Законодательного собрания 
Санкт�Петербурга Игорь Коровин.

«Ежегодно десятки проектов пред�
ставляются для участия в конкурсе. В 
этом году проекты получились абсо�
лютно разноплановые, интересные и 
необычные. Все, кто занял призовые 
места, безусловно, заслужили эти 
награды!» — прокомментировала 
куратор конкурса студенческих про�
ектов, доцент кафедры социального 
менеджмента Ирина Чурилина.

Ольга ЖУРКИНА, корреспондент «ПВ»

ÇÍÀÍÈß ÍÀÄÅÆÍÅÅ ÂÀËÞÒÛ
В РГПУ им. А.И. Герцена состоялась XIV международ1
ная конференция «Менеджмент XXI века: управление 
экономикой знаний». Участниками мероприятий, со1
стоявшихся в рамках конференции, стали видные уче1
ные, руководство Герценовского университета и члены 
Правительства города.

«ÌÛ ÑÒÀËÈ ÅÙÅ ÑÈËÜÍÅÅ»«ÌÛ ÑÒÀËÈ ÅÙÅ ÑÈËÜÍÅÅ»
Институт экономики и управления РГПУ им. А.И. Герцена был образован
1 сентября 2014 года на базе двух факультетов – экономики и управления. 

П
редпосылки объединения – вполне простые и логичные: располагаясь на соседних 
этажах одного корпуса, факультеты и до слияния фактически жили одной жизнью.
Нельзя также не заметить тесную связь в учебных дисциплинах: сложно представить 
экономику без менеджмента и менеджмент без экономики. 

Укрупнение структуры, объединение факультетов в институты способствуют приведению 
российского образования к международным стандартам. Объединение дает дополнительные 
возможности в учебной и во внеучебной деятельности. Обогатится содержание обучения, с этого 
года в институте действуют четыре кафедры, объединяющие экономистов и управленцев, что по�
зволит шире использовать опыт коллег. С вопросами о внеучебной деятельности мы обратились 
к помощнику директора института экономики и управления по воспитательной работе Елене Ага�
повой. По ее словам, институт – это отличная площадка для реализации различных проектов и 
мероприятий, которые позволят студентам отработать стартовые возможности карьерного роста 
непосредственно во время обучения.

Молодой институт полон сил и уверенности, много идей находится на стадии проекта, некото�
рые уже успели воплотиться в жизнь. Руководством института была организована традиционная 
студенческая поездка по обмену опытом за рубеж. Команда самых активных ребят вместе с Еленой 
Агаповой съездили в Sodertorn University (Стокгольм, Швеция), почерпнув из поездки новые идеи 
организации студенческой жизни. Планируется также сотрудничество с Некрасовским педагоги�
ческим колледжем. Организация совместных мероприятий расширит возможности студентов, а 
также поможет выпускникам училища определиться с местом дальнейшего обучения. Благодаря 
увеличению количества студентов на новый уровень вышло студенческое самоуправление инсти�
тута: появилось много активных ребят, с новыми идеями, интересными проектами. Это позволит 
проводить дополнительные мероприятия и расширить масштаб уже имеющихся. Будут организо�
ваны две студенческие конференции вместо одной, а студенты смогут еще лучше проявить себя. 

«Объединение факультетов почти не сказалось на процессе обуче1
ния, но появились новые возможности во внеучебной деятельности. 
Например, очень приятно было узнать о столь активном студсовете 
факультета экономики. Естественно, область возможностей тоже 
расширилась, так как появилось больше людей, желающих вести 
активную студенческую жизнь, и мероприятий, позволяющих во1
плотить и реализовать наш потенциал»

Дарья ПАХОМОВА,
студентка 2 курса

«Расширились возможности, увеличилось число студентов, наш 
институт – одна из наиболее крупных структур в вузе. Если говорить 
о качественных показателях, то могу сказать, что у каждого из 
бывших факультетов были свои важнейшие плюсы, которые могут 
помочь в развитии студенческого самоуправления. Считаю, что мы 
стали ещё сильнее, институт экономики и управления перешел на 
новый уровень. В этом году мы будем ещё больше всех радовать 
своими мероприятиями и победами!»

Сергей АРДЕЛИН, 
студент 3 курса, председатель студенческого совета 

института экономики и управления

«Экономика и управление – это взаимодополняющие дисциплины. 
Сейчас я общаюсь с представителями двух факультетов, мы тесно 
связаны в процессе обучения. Это позволяет обмениваться навы1
ками и информацией»

Мадина РАЖАБОВА, 
студентка 1 курса

Ольга ЖУРКИНА, 
Анастасия ТЮТЮКОВА, 

Екатерина УТКИНА, 
корреспонденты «ПВ»

Екатерина УТКИНА, 
корреспондент «ПВ»

На мероприятие прибыли гости из соседних северных 
регионов России и стран Скандинавии. В рамках 
фестиваля прошла выставка декоративно�при�

кладного искусства и художественных промыслов народов 
Севера, Сибири и Дальнего Востока РФ, творческих работ 
студентов, магистрантов и преподавателей, а также презента�
ция блюд национальной кухни, приготовленных участниками 
фестиваля. 

«За всем этим стоит кропотливый, ежедневный труд 
людей, которые частичку Севера перенесли сюда, — конста�

тировал, открывая мероприятие, ректор Валерий Соломин. 
– Это демонстрирует такое богатство нашей России, такую 
уникальность, какой нигде больше в мире нет».

Свое творчество на фестивале показали команды, пред�
ставляющие десять регионов РФ. Выступление состояло из 
презентации и творческого номера. По итогам конкурса жюри 
во главе с заведующим кафедрой этнокультурологии Игорем 
Набоком присудило первое место команде «Алмазы Якутии».

Е
жегодно талантливые 
молодые люди со всей 
страны приезжают на 
конкурс, чтобы продемон�

стрировать свои умения, научиться 
новому, отточить уже имеющиеся 
навыки. Кроме того, это весомый 
вклад в культурное развитие Рос�
сии: он мотивирует многих юных 
музыкантов показать свой талант. 
Целью конкурса «Санкт�Петербург 
в зеркале мировой музыкальной 
культуры» стал поиск ярких, талант�
ливых музыкантов�исполнителей, 
музыкантов�преподавателей, рабо�
тающих в системе высшего, среднего 
специального и дополнительного 
образования; студентов высших и 
средних профессиональных обра�
зовательных учреждений, учащихся 
профильных музыкальных классов 
лицеев, гимназий, школ искусств, 
учреждений дополнительного образо�
вания детей России, СНГ, зарубежных 
стран. Конкурс проводится по шести 
номинациям: сольное пение, сольное 
фортепиано, ансамблевое исполни�
тельство, концертмейстерское ма�
стерство, хоровое дирижирование, 
хоровое пение. 

Торжественная церемония откры�
тия состоялось в Малом зале имени 
М.И. Глинки Санкт�Петербургской 
а к а д е м и ч е с к о й  ф и л а р м о н и и 
им. Д.Д. Шостаковича. В этом году 
в VI международном конкурсе музы�
кантов�педагогов «Санкт�Петербург 
в зеркале мировой музыкальной 
культуры» приняли участие 191 ис�
полнитель и 8 хоровых коллективов. 
Участники – из 28 регионов России, 
а также Китая, США, Белоруссии, 
Киргизии, Казахстана.

Церемонию открыл ректор РГПУ 
им. А.И. Герцена Валерий Соломин: 
«Этот конкурс очень органичен 
для Герценовского университета: 
профессия педагога – творческая 
профессия, поэтому этот конкурс, 
в котором участники проявляют 
свои способности и развивают свой 
талант, способствует созданию и 
поддержанию творческой ауры в 

Â ÇÅÐÊÀËÅ ÌÓÇÛÊÀËÜÍÎÉ ÊÓËÜÒÓÐÛÂ ÇÅÐÊÀËÅ ÌÓÇÛÊÀËÜÍÎÉ ÊÓËÜÒÓÐÛ
С 1 по 8 декабря проходил VI Международный кон1
курс «Санкт1Петербург в зеркале мировой музыкальной 
культуры», организованный РГПУ им. А.И. Герцена.

нашем университете». Ректор также 
отметил заслуги директора инсти�
тута музыки, театра и хореографии 
Ирины Аврамковой, ее вклад в под�
держку и популяризацию музыкаль�
ного искусства.

Ирина Семеновна подчеркнула: 
«В Год культуры мы просто обя�
заны провести этот конкурс на 
высочайшем творческом уровне, 
создать атмосферу праздника му�
зыки». Она также выразила особую 
благодарность ректорату РГПУ 
им. А.И. Герцена, членам жюри и ор�
ганизационному комитету конкурса.

Проректор по учебной работе 
РГПУ им. А.И. Герцена Василий 
Рабош поделился своими впечат�
лениями от конкурса: «Мы наблю�
дали за мастер�классами, которые 

своими способностями, я надеюсь, 
вдохновят конкурсантов. Очень при�
ятно, что с каждым годом растет не 
только количество участников, но и 
демонстрируемый ими талант. Ведь 
культура – неотъемлемая часть 
нашей жизни, а такой высокий уро�
вень подготовки участников лишь 
показывает, что наше будущее – в 
надежных руках».

Свои поздравления и напутствия 
также дали председатель профиль�
ной комиссии по науке и высшей 
школе Законодательного собрания 
Санкт�Петербурга, декан факуль�
тета социальных наук Алексей Во�
ронцов, член Общественной палаты 
республики Карелия, народный 
артист РФ Давид Голощекин, про�
фессор Санкт�Петербургской госу�

дарственной консерватории имени 
Н.А. Римского�Корсакова Екатерина 
Мурина и многие другие.

Члены жюри – деятели культуры, 
представляли страны: от России 
до Китая. Практически каждый из 
судейской коллегии выступил с но�
мером. Со сцены прозвучали такие 
произведения, как ария Тореадора 
из оперы Ж. Бизе «Кармен», Вальс 
(ми�минор) Ф. Шопена, ария Гер�
мана из оперы П.И. Чайковского 
«Пиковая дама» и многие другие 
бессмертные произведения. Вы�
ступления уже опытных артистов 
стали источником вдохновения и под�
держки для молодых конкурсантов, 
которым еще предстоит пройти тя�
желый, но творческий и интересный 
путь музыкального исполнителя, а 

конкурс «Санкт�Петербург в зеркале 
мировой музыкальной культуре» 
является важной вехой на этом пути.

Участники на протяжении не�
дели демонстрировали свои уме�
ния и талант беспристрастному и 
авторитетному жюри, и 8 декабря 
их старания были вознаграждены. 
В Белом зале Шереметьевского 
дворца состоялось торжественное 
закрытие творческого состязания, 
на котором стали известны имена 
победителей. В завершении «празд�
ника музыки» выступили лауреаты 
конкурса, подтвердив свой талант и 
подарив зрителям прекрасное твор�
ческое настроение.

«ÒÐÎÏÎÞ ÏÐÅÄÊÎÂ – Â ÍÎÂÛÉ ÂÅÊ»«ÒÐÎÏÎÞ ÏÐÅÄÊÎÂ – Â ÍÎÂÛÉ ÂÅÊ»

Под таким девизом 24 ноября в 
институте народов Севера РГПУ 
им. А.И. Герцена прошел Фести1
валь национальных культур на1
родов Севера, Сибири и Дальнего 
Востока РФ. Антон ДЕРКАЧ,

ведущий специалист по связям с общественностью редакции «ПВ»

В рамках реализации задач Программы стра1
тегического развития РГПУ им. А.И. Герцена 
был организован прием делегаций из Китая.

4 декабря Герценовский университет посетила 
делегация, представляющая провинцию Хайнань. 
В состав входили, в том числе, представители Де1
партамента по образованию региона.

«Учиться русскому языку в Санкт�Петербурге, в 
старейшем вузе России – РГПУ им. А.И. Герцена, очень 
почетно. Я рад побывать в стенах такого университета», – 

отметил заместитель начальника отдела Департамента 
образования провинции Хайнань Линь Хуншань.

12 ноября в прошла встреча делегации Пекин1
ского международного учебно1консультационного 
центра и представителей Пекинского политехнического 
университета.

«Основная задача нашего университета – обучать и 
воспитывать студентов для того, чтобы они могли развивать 
экономику Китая. Наша основная идея � наладить общение 
преподавателей РГПУ им. А.И. Герцена и Пекинского поли�
технического института, чтобы они могли обменяться своими 

знаниями и опытом», � выразил свою позицию вице�прези�
дент Пекинского политехнического университета Чжао Пэн.

17 ноября в Герценовском университете при1
ветствовали делегацию Департамента образования 
провинции Юньнань.

«Когда наша делегация оказалась на территории Гер�
ценовского университета, мы поняли, что сердце системы 
образования города находится именно здесь», � поделилась 
впечатлениями заместитель руководителя Департамента 
образования провинции Юньнань, руководитель китайской 
делегации, госпожа Ван Цзяньин.

СТРАТЕГИЧЕСКИЙ ИНТЕРЕССТРАТЕГИЧЕСКИЙ ИНТЕРЕС
Сборная команда РГПУ им. А.И. Герцена на Чемпионате вузов 
по легкой атлетике, набрав 1220 очков, заняла четвертое 
место среди 33 высших учебных заведений Санкт1Петербурга. 
Чемпионат проходил 29130 ноября на Зимнем стадионе.

В первый день соревнований успешно выступили и внесли 
свой вклад в копилку очков команды: в прыжке с шестом — 

Пинчук Юлия (ФФК), в беге на 60 метров — Камболова Елена (ППФ), 
Александров Иван (ФФК), Топчий Кирилл (ФФК), Кадабнюк Валерия 
(ФФК), в прыжке в длину — Хиленко Константин (ФФК) и Яшин 
Евгений (юридический факультет), в беге на 400 метров — Талала�
евский Александр (ФФК), Лукошкова Анастасия (ППФ), Кузьмина 
Алёна (ФФК), Савельева Елена (ФФК), Большакова Дарья (ФФК), в 
беге на 1500 метров — Синицин Александр (ФФК), Яшина Полина 

(факультет географии), Александрова Ксения (факультет географии), 
в толкании ядра — Петухова Александра (ФФК). Призёрами первого 
дня соревнований стали Гиль Анна (институт детства) – третье место 
в прыжках с шестом, и Витюкова Анастасия (факультет географии) — 
третье место в толкании ядра.

Во второй день соревнований Карецкая Анна (2 курс, 22 группа) 
в спортивной ходьбе на 3 км заняла шестое место, а Кукуть Павел 
(2 курс, 23 группа) метнул копьё, показав шестой результат. Са�
вельева Елена (1 курс, 12 группа) и Александров Иван (1 курс, 13 
группа), Топчий Кирилл (ФФК), Базаев Петр (юридический факультет) 
выступили на дистанции 200 метров. Лукошкова Анастасия (ППФ) 
пробилась в финал Б и заняла восьмое место. В беге на 60 метров 
с барьерами Хиленко Константин занял второе место с результа�
том 8.69. Голованова Галина (2 курс, 21 группа), метнув копьё на 

30.84 метра, оказалась на третьей ступени пьедестала почета. 
Анастасия Витюкова (факультет географии) заняла второе место в 
метании диска. Петухова Александра (ФФК) и Елизавета Сидорова 
(факультет философии человека) вошли в десятку лучших дис�
коболок. Елена Камболова (ППФ) оказалась быстрее всех на 60 
метров с барьерами. Её результат – 9.26 сек. Дарья Большакова 
(ФФК) поднялась на бронзовую ступеньку пьедестала почета в беге 
на 800 метров .В эстафете 4х200 метров женская сборная РГПУ
им. А.И. Герцена (Камболова Елена, Савельева Елена, Лукошкова 
Анастасия, Большакова Дарья) совсем немного уступила тройке 
лидеров, заняв четвертое место. Мужская эстафетная команда (со�
став: Александров Иван, Базаев Петр, Хиленко Константин, Топчий 
Кирилл), оказавшись в сильнейшем забеге, показала пятое�шестое 
время.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКАЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

СИМБИОЗ ХОРОШИЙ ПРИМЕР

Начальник управления кадров и социальной работы А.В. Зюкин, председатель Комитета по 
физической культуре и спорту Правительства Санкт�Петербурга Ю.В. Авдеев, заведующая 
кафедрой социального управления Л.А. ГромоваПрезидент Герценовского университета Г.А. Бордовский Ректор РГПУ им. А.И. Герцена Валерий Соломин открывает 

торжественную церемонию

Выступление директора института музыки, теа�
тра и хореографии Ирины АврамковойЖюри конкурса

РАЗВИТИЕ РЕКОРДЫ


